

qui n'ont pas repris par des sujets pris sur la couche où des sujets entreplantés dans le champ, les levant, s'il est possible, avec une motte de terre, ce qui met toute la plantation sur un égal pied.

Dix à quinze jours après la plantation, on donne la première façon à la pioche ou grâtre, autour des plants. On saisit ce moment pour faire autour de chaque plant, une excavation dans laquelle on jette des engrâis liquides.

Rien n'active autant la végétation que cet arrosement.

Le hersage ou sarclage se réitère au bout de quinze jours, et quelque temps après on réunit la terre autour des plants.

DU PINCEMENT.

Avant de commencer le pincement, on doit se fixer sur la qualité du tabac que l'on désire récolter.

En règle générale, si on veut obtenir un tabac de bonne qualité, on conservera douze à treize feuilles; ce nombre ne sera que de huit à dix si l'on veut obtenir un produit fort; si c'est du tabac doux que l'on veut récolter, on conservera quinze à dix-sept